
Что значит для вас фраза «я прожил свою жизнь не зря»?

СМЫСЛ ПРИТЧИ
• Виноградник – это Израиль; Хозяин – это Бог; слуги – это пророки; Сын – 

это Мессия; злые виноградари – это политические и религиозные лидеры 
Израиля того времени.

• Виноградник – это ; Хозяин – это Бог; слуги – это 
Божье Слово; Сын – это Иисус Христос; злой виноградарь – это , 
отказывающийся признать власть Бога в моей жизни.

ВЛАСТНАЯ СТРАСТЬ ЦАРЯ ТРЕБУЕТ ОТ МЕНЯ  
ПРИНЯТИЯ ЕЁ ВО ВСЕХ СФЕРАХ МОЕЙ ЖИЗНИ
С практической точки зрения это означает: 
• Подчинение  Бога;
• Прославление ;
• Приношение ;
• Преображение .

ПОДЧИНЕНИЕ СЛОВУ
21:33 Послушайте еще одну притчу: один землевладелец посадил виноградник, 
обнес его забором, выкопал яму для давильни и построил сторожевую башню. 
Он отдал виноградник внаем виноградарям, а сам уехал в чужие края. 34 Когда 
пришло время сбора винограда, он послал своих слуг к виноградарям, чтобы 
забрать его часть урожая. 35 Те же схватили слуг и кого избили, кого убили, а 
кого закидали камнями...

(Евангелие от Матфея 21:33-35)
Слуги в притче представляют пророков, то есть авторов тех книг Ветхого завета, 
что и воспринимались как Слово Божие во времена Иисуса. Это говорит нам 
о том, что нам стоит:
• Проводить  в Божьем Слове;
•  Божье Слово;
•  Божье Слово в жизни.
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Всё это поможет нам подчиняться Божьему Слову.

ПРОСЛАВЛЕНИЕ ХРИСТА
21:36 Тогда хозяин послал других слуг, их было больше, чем в первый раз, но 
виноградари и с теми поступили так же. 37 В конце концов, он послал своего 
сына. «Сына-то моего они устыдятся», – думал он. 38  Но когда виноградари 
увидели сына, они решили: «Это наследник. Давайте убьем его и завладеем 
его наследством». 

(Евангелие от Матфея 21:36-38)
Поскольку всё в нашей жизни принадлежит Господу, мы призваны привлекать 
внимание ко Христу тех, кто окружает нас всем, что есть у нас в нашей жизни. 
С практической точки зрения это означает, что мы прославляем Бога:
• Нашей  или ;
• Нашими  или ;
• Нашими  или нашим .
Нет такой сферы нашей жизни, в которой мы могли бы абстрагироваться от 
нашей веры.

ПРИНОШЕНИЕ ПЛОДА
21:34 Когда пришло время сбора винограда. . .  

(Евангелие от Матфея 21:33-34)
Вся притча крутится вокруг того, что Хозяин виноградника требует с 
виноградарей Свой законный урожай. Бог рассчитывает на то, что наша жизнь 
будет приносить обильный плод, который сводится к двум фундаментальным 
вещам:
• Преображённая жизнь у ;
• Преображённая жизнь у .

ПРИГЛАШЕНИЕ К ПОКАЯНИЮ 
21:38 Но когда виноградари увидели сына, они решили: «Это наследник. Давайте 
убьем его и завладеем его наследством». 39 Они схватили его, выбросили из 
виноградника и убили.  40  Итак, когда придет хозяин виноградника, что он 
сделает с этими виноградарями? 41 – «Он жестоко казнит злодеев», – ответили 
они, – «и сдаст виноградник другим виноградарям, которые отдадут ему его 
долю урожая в условленный срок». 

(Евангелие от Матфея 21:39-41)
Если вы ещё не доверили свою жизнь Богу в тихой молитве покаяния, вы 
можете это сделать сейчас. Ведь жизнь Христа стала моим наследием. Смерть 
Христа стала моим искуплением.
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ВОПРОСЫ ДЛЯ РАЗМЫШЛЕНИЯ И ОБСУЖДЕНИЯ В ГРУППЕ
• Прочитайте 2 Послание Тимофею 4:6-8. Практически у каждого из нас 

есть совершенно разные представления о том, что значит прожить 
плодотворную жизнь. Что значит именно для вас фраза: «Я прожил жизнь 
не зря?»

• Прочитайте Псалом 79:9-10; Книгу пророка Исайи 5:4; Евангелие от 
Матфея 21:33-42; Евангелие от Иоанна 15:1-4. Притчи, впрочем, как 
и анекдоты, портятся в тот момент, когда мы их объясняем. Потому 
что в это мгновение теряется самая важная часть притчи – красота её 
образов и иносказательность. Но нам нужно истолковывать притчи, 
потому что в противном случае мы рискуем потерять их смысл. В притче 
о злых виноградарях хозяин виноградника – это Бог, виноградник – это 
Израиль, слуги – это пророки, сын – это Мессия, а злые виноградари – 
это религиозные и политические лидеры Израиля. Но притчи порой 
действуют на нескольких уровнях. Вот и притча о злых виноградарях 
может отражать то, как мы порой не принимаем в расчёт Бога в нашей 
жизни. Как вы смотрите на эту притчу, когда задумываетесь о том, что 
виноградник – это ваша жизнь, а злым виноградарем являетесь вы сами, 
когда отказываетесь подчиняться Богу? В каких областях вашей жизни 
вам сложнее всего признавать Божью власть над тем, что происходит в 
ней? Что помогает вам смиряться под властью Господа?

• Прочитайте Книга пророка Михея 6:8 и 2 Послание Тимофею 3:16-17. 
Мы привыкли думать о пророках прежде всего в контексте предсказания 
будущего. Как следствие, дар пророчества мы часто воспринимаем тоже 
как способность именно предугадывать то, что произойдёт в будущем. 
Однако эта функция у пророков была вторичной. Первичным было то, что 
они напоминали людям об их заветных обязательствах перед Богом и 
призывали их к тому, чтобы вернуться к ним. Соответственно предсказание 
будущего было вторичным и говорило в большинстве случаев о том, что 
произойдёт, если люди вернутся к Богу, или о том, что случится, если они 
окончательно отвернуться от Него. Именно эту роль играет Библия сегодня 
в нашей жизни. Она напоминает нам о том, чего от нас ожидает Господь 
и предупреждает о том, что будет, если мы откажемся прислушиваться к 
Нему. Это не означает, что дар пророчества прекратился, но это говорит о 
том, что его суть гораздо чаще сводится именно к способности призывать 
людей к верности Божьему Слову, чем к предсказанию будущего. К чему 
призывает людей Бог в знаменитом отрывке из книги пророка Михея, что 
мы только что прочитали? Как именно оно проявляется на практике у 
вас? Какую роль играет Библия в вашей жизни? Что помогает вам читать 
её регулярно и сверять свою жизнь с тем, что вы читаете в ней?

• Прочитайте Евангелие от Иоанна 14:6. Поскольку всё в нашей жизни 
принадлежит Господу, мы призваны привлекать внимание ко Христу тех, 
кто окружает нас, всем, что есть у нас в нашей жизни. С практической 
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точки зрения это означает, что мы прославляем Бога не только, когда 
поём Ему вместе в церкви, но и абсолютно всем в нашей жизни. Мы 
делаем это нашей карьерой или учёбой, потому что без Христа успех 
вскружит нам голову, а поражение разобьёт сердце. Мы поклоняемся 
Богу тем, как мы расходуем наши деньги или распоряжаемся нашей 
собственностью, поскольку всё, что дано нам, дано в распоряжение, а 
не владение. Наконец, это включает в том числе и наш семейный статус. 
Мы привлекаем внимание окружающих людей тем, как выстраиваем 
отношения в семье, и тем, как мы воспринимаем наше одиночество. 
Нет такой сферы жизни, в которой мы могли бы абстрагироваться от 
нашей веры. Но тем не менее, мы довольно часто делаем именно это, 
отстраняясь от Бога или закрывая какую-то область жизни от Него, будто 
бы она принадлежит нам и только нам. Для кого-то это может быть их 
бизнес, для кого-то деньги, а для кого-то семейный статус. В какой сфере 
вашей жизни вам сложнее всего поклоняться Богу тем, что вы делаете? 
В каких областях наоборот это даётся легко и что помогло вам в этом?

• Прочитайте Евангелие от Иоанна 15:5-17 и Послание Галатам 5:16-26. 
Вся притча о «злых виноградарях» крутится вокруг урожая. Бог ожидает 
от нас, что мы принесём к Его ногам плод нашей жизни. При этом мы 
собираем урожай в нашей жизни не только в её конце, но постоянно 
следим за тем, что именно мы возвращаем Богу. Бог рассчитывает на 
то, что наша жизнь будет приносить обильный плод, который сводится к 
двух фундаментальным вещам. Прежде всего – это наша преображённая 
жизнь. В послании Галатам апостол Павел называет это «плод Духа 
Святого», который он противопоставляет тем обычным результатам, что 
видны в нашей жизни, когда мы самостоятельно управляем ей. Ошибочно 
было бы думать, что всё то, что перечисляет апостол в этом отрывке, 
является разными плодами Духа, поскольку плод Духа – это единое и 
одновременное проявление различных добродетелей в нашей жизни. 
Во-вторых, мы призваны к тому, чтобы рассказывать о нашей вере всем 
вокруг. Мы должны влиять на наше общество тем, что мы преображаем 
жизнь в наших семьях, в наших офисах или учебных аудиториях. Как 
описывает идею плода Иоанн в своём Евангелии? На что обращает 
внимание апостол Павел, противопоставляя плоды плотской жизни и 
жизни с плодом Духа? Что помогает вам проверять себя постоянно в 
том, насколько ваша жизнь результативна для Господа? Что, с другой 
стороны, крадёт наше внимание, не позволяя нам сконцентрироваться 
на действительно важных аспектах нашей жизни? Как вы вновь и вновь 
возвращаетесь к тому, чтобы обращать внимание не только на неотложное, 
но и на то, что имеет самое фундаментальное значение для вас?

ПРИМЕНЕНИЕ 
Абсолютно всё в нашей жизни дано нам в управление и распоряжение, чтобы 
всем мы прославляли Христа, принося плод Святого Духа и подчиняясь воле 
Отца. В чём же мы не делаем этого?
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